
达到召会扩增与开展的新路   

 

今早我在这里参观各会所的展示，看见两句短短的标语－新路得新人，
新人走新路。这话非常贴切，说出我们今天的实行。简单的说，这条新
路就是要把主所托付我们的四大重点实行出来。这四大重点就是福音、
真理、生命和召会。经过这六十几年的经历，也参考了两千年来基督教
各宗各派的各种实行，我们找出一条最合圣经的路，就是神所命定，圣
灵所印证、带领的路，也是一条最有效的路，来实行这四大重点。今天
在主的恢复中，我们要把这条路当作惟一、正式的路来实行。 

挨家挨户叩门传福音 

在福音方面，我们要去挨家挨户叩门传福音，带人得救并受浸。经过这
次的全时间训练，证实这一点是非常可行的。今天晚上，弟兄姊妹也都
听见了他们的见证，甚至有的人在两个月之内，竟然带了一百二十多人
得救受浸，这是一件了不起的事。 

设立家中聚会，教导真理 

我们在叩门传福音之后，紧接着就要在每一位新受浸的弟兄姊妹家里设
立聚会，开始教导他们真理。我们所说的真理并不是像一般人所说普普
通通，皮毛肤浅的真理，乃是说到神在永世里的经纶。在神里头有一个
经纶，就是要在祂的神圣三一里，借着种种的过程，把祂自己分赐到祂
所拣选而蒙救赎的人里面，使人得着重生、圣别、变化、模成、以及得
荣，好作基督的肢体，构成基督的身体，在这地上作神团体的彰显。这
是我们所说的真理，也是圣经的精粹，圣经的中心，更是神心意里头所
要得着的。但是这个真理，一直为基督徒而忽略。读圣经的人大都只读
出圣经的皮毛，甚至有的人说，圣经并没有多少东西，不过是讲你们、
我们、他们、阿们。但是，我从幼年到今天，研究这本圣经已经六十余
年了。我越研究，就越发觉其中的话，实在是深刻、奥秘达到了极点。 
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它里头乃是说到神永世里的经纶。我们中间，凡是去叩门的，去家中聚
会的，都得把这个真理学得透彻。不光是自己晓得、明白，并且要学习
到一个地步，可以出口成章的教导别人。我们也希望每个新受浸的弟兄
姊妹，只要经过了六个月的家中聚会，就都成为能教导别人的人。这校，
不要多久，许多人就都认识圣经中的这个真理，而能好好读圣经，认识
全本圣经六十六卷中一切的真理，这就是我们所说的真理托付。 

供应生命，使人在生命中长大 

真理带着亮光、生命、能力，也带着属灵的事物，并包括神一切的丰富。
所以当我们把真理教导别人的时候，自然而然的，他们就得到了生命的
供应，得以在生命中长大。圣经所说的生命，就是神非受造的生命，永
远的生命。这生命不是神之外的、与神分开的东西，这生命就是神自己。
因此，这生命也就是那灵，而那灵就是基督。当我们把生命供应给人的
时候，就是把圣灵供应给人，也就是把基督供应给人。生命、圣灵和基
督都是指着一件实际的东西，就是那永远的生命。神把祂这生命分赐给
我们，目的就是要重生我们，变化我们，并把我们模成祂长子的模样。
这样，我们就成为祂的召会，在一地一地出现，作金灯台彰显祂自己。 

建造圣徒，成为召会 

主给我们第四步的托付，就是要把这些受了浸，得着真理造就，在生命
上长大，逐渐变化的人，建造起来，成为召会。今天大多数的入对基督
教的领会，都以为是一个宗教。但是在圣经中，宗教这一个辞，不是一
个积极的辞，乃是一个消极的辞，不是正面的，乃是反面的。换句话说，
圣经乃是贬低宗教。那么所谓的基督教到底是不是一个宗教呢？这分两
面来说，一面接着正统的、合于圣经的那一种基督教来说，她不是一个
宗教，乃是基督。这一位基督，乃是活的人位，祂就是三一神，圣父、
圣子、圣灵的具体化身。祂经过死而复活成为包罗万有赐生命的灵。我
们能呼吸祂，被祂充满，给祂占有。我信今天晚上祂也在这个聚会中多
方运行，与每一位弟兄姊妹同在，向每一位弟兄姊妹施恩。这是我们所
传扬的、所信仰的、所敬拜的、所事奉的基督。这不是一个宗教，也不
是所谓的基督教。 

 



另一面，接着基督教变质的情形来说，基督教的确是一个伟大的宗教。
其中最大的派别就是天主教。第二是更正教。在更正教之下还分为许多
的宗派，许多的公会，这是大家所看见的。我愿意对新蒙恩的弟兄姊妹，
郑重的说明，我们在这里并不是代表那样的基督教，我们在这里乃是代
表神的召会，也就是召会，她乃是基督活的身体，是由一切有这永远生
命的众圣徒而构成的。 

实行新路 

多年来我们努力要把福音、真理、生命和召会这四大重点实行出来，但
是我们所看见的结果，并不太令人满意。同时我们观察了两千年来，基
督教种种派别，所有的实行，也都不够叫我们满意。那么，今天如何能
使我们满意？如何能把这四大重点具体的实行出来？这条新路就是必须
去叩门、访问、去家中聚会，教导真理、供应生命。这都不是一件简单
的事，去叩门访问，不简单；去家中聚会，不简单；去教导真理，不简
单；去供应生命，不简单；去把人带进基督的身体里，过实际的召会生
活，更不简单。这些都需要时间，需要人手。因此，我们研究再研究，
祷告再祷告，参考再参考，深深觉得必须实行： 

第一，从二十位经常聚会的人中，产生一位全时间的。以台北召会为例，
现在有四千人是经常聚会，就应该产生出二百位全时间的人。二十位产
生出一位全时间的，其余的十九位，都应该尽力供应他们。 

第二，每四个经常聚会的人，就应该有一个，是每周最少出去一次，叩
门二小时，或者出去访问二小时，教导真理、和人交通、供应生命。在
台北四千人聚会中，至少就应该有一千位这样每周出去叩门访问的弟兄
姊妹。据我的观察，每一个全时间等人，每天出去叩门三小时。一周连
叩六天，每周铁定能得着一个人受浸。这样，一年五十二周，一个全时
间的人就能得着五十二个人，两百位全时间的弟兄姊妹整年叩门，就能
得着一万零四百人。若是在台北这里，有一千位周周出去叩门，每周叩
门两小时，铁定每两个月就能得着一个人。这样，每一年一人可以带进
六个人，一千人就带进六千个人。六千加上全时间所得着的一万多个，
就是四千的四倍，一万六千多位弟兄姊妹。这实在是相当保守的统计数
字，我不是在这里说梦话，让我们开始努力去作。台北召会，速兴起传
福音，速抢救灵魂！ 



长老们要带头推动 

长老们尤其需要在这件事上带头，天天带着弟兄姊妹出去叩门。根据圣
经，长老不应该辖制群羊，却应该作群羊的榜样。（彼前五 3。）长老
们先去叩门，同工们也先去叩门，然后在二十个人中产生一个全时间的，
每四个人又产生一个周周出去叩门的人。结果，四千人作基数，一年就
能叩进四倍之多，得着一万六千位，以这个统计倍数来繁殖，到了一九
九○年，在台北就会得着两百七十万的弟兄姊妹。且让我们拭目以待，
但是不要只是冷静的等。长老们要带头传福音，全体信徒也都要起来支
持、祷告，并且在财物上尽力的供给，主才能有出路。 

五年福音化台湾必定成功 

我确信五年福音化台湾，是绝对能在主的恩典带领下成功的。从一九八
五年算起，现在几乎已经过去二年了，还有三年。现在这些受训的人中，
有四百五十位是台湾本岛的弟兄姊妹，明年一月他们就要整军出发。他
们可能会先留在大都市里开展社区。这样他们一面还能看顾这五千多新
得救等人，一面也还能学得一些经历。明年春天，我们还有第二期的训
练，秋天有第三期的训练，到了一九八八年，仍有两期训练，每期都加
进几百人，希望最少能达到一千人。我们预计从八七年开始打发人出去，
相信经过两、三年的开展，一定能把整个台湾福音化。请众弟兄姊妹接
受负担，为这件事祷告，从明年一月起，这四百五十位弟兄姊妹，在台
湾本岛上就能有所行动。 

从海外来参加全时间训练的二百五十位弟兄姊妹，现在已有一百一十八
位，要求留在台湾，至少要留一年之久，有的甚至要留到台湾福音化为
止。这也是一个很可观的数字，相信对福音化台湾会有所帮助。我觉得
今天晚上，这个交通大会的味道非常浓厚，颜色也十分深厚，就是因为
有六大洲的弟兄姊妹都在这里。假使今天晚上只有台湾本地的弟兄姊妹
们在这里聚集交通，我们必定会感觉出味道和颜色都不如现在。 

我相信五年福音化、真理化、召会化台湾，是十分可期待的。现在盼望
各地的召会，每一位弟兄姊妹，对主今天这个新的行动，都能从深处说
阿们，并加上祷告来配合。没有一个人有异议，也没有一个人说不同的
话。感谢赞美主，祂给我们的是一条惟一的路，相信必能成功到永远！ 

 


